



ACCIÓN CATÓLICA ARGENTINA

Consejo Nacional

Memoria 2009

> **Introducción**

El año 2009 estuvo signado por la realización de la XXVIª Asamblea Federal que originariamente se iba a desarrollar en el mes de agosto, pero debido a la epidemia de la gripe A, debió ser postergada para el 10, 11 y 12 del mes de octubre. Si bien es cierto que esa contingencia alteró significativamente buena parte de las actividades de la población, gracias a Dios, el accionar de la Institución siguió con su ritmo casi normal, salvo algunos casos muy especiales.

Tal como decimos al inicio de esta Introducción, la preparación de la Asamblea Federal ocupó un lugar importante en la vida de la Institución, pero justo es mencionar que se siguió con el ritmo ordinario de las actividades previstas.

*El lema de la Asamblea Federal: **“En Jesús, vida digna y plena para todos. Desafío, compromiso, tarea”** nos convocó en Lomas de Zamora a dirigentes y militantes de la Acción Católica, fue la expresión de una Institución que cada vez más quiere ser fiel a su carisma, en un compromiso muy fuerte en su consolidación interna, pero con la mirada puesta en la construcción del bien común de la Patria.*

*La visión 2006-2009, iluminó y orientó toda la tarea: **“La Acción Católica, en los diversos niveles donde esté presente, será constructora del Bien Común de nuestra Nación, generadora de espacios de diálogo y de comunión, y protagonista de un cambio positivo de la realidad”**, que reflejaba el propósito a alcanzar y donde se puso en juego toda la potencialidad institucional.*

Se continuó con la profundización del afianzamiento de las Áreas, en un arduo trabajo de acompañamiento y servicio.

En la Memoria que a continuación ponemos a la consideración de ustedes, se describen sintéticamente los hechos y acciones más significativas implementadas desde el Consejo Nacional, las Comisiones de cada una de las Áreas y los Equipos.

> **Vida Institucional**

Presencia en las diócesis

La Acción Católica está presente en cincuenta y dos diócesis. En treinta y siete de ellas, hay Consejos Diocesanos plenamente constituidos. En tanto que en otras siete, existen comisiones diocesanas de Áreas, y en las otras ocho, hay expresiones parroquiales.

Se continuó con la realización de tareas de promoción en las diócesis de Río Negro, San Carlos de Bariloche, Neuquén, Azul y Catamarca, tarea comenzada en años anteriores, y donde empezaron a concretarse grupos de militancia.

Asamblea Nacional

Dentro de la vida institucional, la Asamblea Nacional ocupa un lugar significativo, habida cuenta que se constituye en el organismo máximo de conducción de la Acción Católica, ya que en ella se consideran y se definen los proyectos con los que se define el accionar de todo el año.

La XLIIª Asamblea Nacional tuvo lugar el sábado 25 de abril y se aprobaron la Memoria y el Balance del año 2008, como así también el presupuesto para el año 2009. Todo el proceso preparatorio de La Asamblea Federal ocupó buena parte del horario.

Además se presentaron temas institucionales, tales como el Certamen de Gestión Empresarial, el Instituto de Formación Política, la reforma estatutaria, e informaciones diversas.

Jornadas de reflexión

El Consejo Nacional, además de sus reuniones habituales (los primeros y terceros martes de cada mes) realizó el 1º de setiembre una jornada de evaluación del trienio, utilizando el mismo formulario que había sido enviado a los Consejos Diocesanos, y que iba a ser utilizado en la reunión de Presidentes a efectuarse el 9 de octubre en el marco de la Asamblea Federal.

La evaluación fue planteada a partir del contenido de la visión institucional 2006-2009: "La Acción Católica, en los diversos niveles en los que está presente, será constructora del Bien Común de nuestra Nación, generadora de espacios de diálogo y comunión, y protagonista de un cambio positivo de la realidad".

El 31 de octubre se realizó otra jornada, pero esta convocó a toda la nueva dirigencia nacional surgida de la Asamblea Federal.

Por la mañana se trataron temas comunes, y por la tarde se realizaron reuniones por Áreas.

Estas jornadas son sumamente útiles ya que consolidan la unidad en la conducción y facilitan la participación de toda la dirigencia nacional.

Encuentro de Verano (Aspirantes y Jóvenes)

Como es ya habitual, este Encuentro se realizó en el primer fin de semana del mes enero, en el Colegio León XIII de Villa Allende, Pcia. de Córdoba.

El balance general fue ciertamente positivo; las Comisiones nacionales crearon un buen clima de trabajo.

Participaron alrededor de ciento cuarenta dirigentes, entre diocesanos y nacionales.

Si bien las instalaciones adolecían de algunas falencias, ello no dificultó mayormente la realización del Encuentro.

Bicentenario de la Patria

En el marco de la celebración del Bicentenario de la Patria el DEPLAI, en comunión con movimientos y asociaciones laicales, está organizando un acto ciudadano para el sábado 8 de mayo de 2010, día de la Virgen de Luján, para testimoniar delante de nuestra Madre, el propósito de trabajar para la construcción del bien común.

La Acción Católica está participando desde el inicio en esta iniciativa, y ha hecho conocer a todos sus dirigentes este acontecimiento, ya que será replicado en aquellas diócesis donde exista una advocación de la Virgen María.

Hasta la finalización de este año, ya ha quedado configurado un esquema del acto que se realizará frente a la basílica de Luján, para todas las diócesis de la Región Metropolitana.

Campaña

Tal como lo expresáramos en Memorias anteriores, la decisión del Consejo Nacional de realizar campañas ha resultado, sin duda, un acierto estratégico y pastoral.

Posibilitó que la Acción Católica se hiciera presente en la sociedad de un modo ciertamente propositivo y en un claro sentido de servicio, especialmente en lo que se refiere a la campaña de participación ciudadana.

En este año, el tema elegido fue el de la vida. Ante tantas propuestas de la llamada "cultura de la muerte" se quiso revalorizar el sentido de vida como el primer derecho inherente a la persona humana.

*Y en continuidad con el lema de la Asamblea Federal, el lema elegido para el año 2009 fue: "**Vida digna y plena, tarea de todos**", queriendo significar que todos los ciudadanos*

estamos llamados a promover la vida como un derecho inalienable e imprescriptible de toda persona.

Como en todas las campañas, el objetivo es llegar a la sociedad con un mensaje positivo, pero además, se busca que el tema se constituya en un elemento formativo para nuestros militantes.

XXVIª Asamblea Federal

La XXVIª Asamblea Federal fue una verdadera fiesta eclesial que reunió en la ciudad de Lomas de Zamora a los dirigentes y militantes de todo el país que se dieron cita para expresar con una firme resolución, su vocación de servicio a la comunidad eclesial y a la construcción del bien común de la Patria

Fueron tres días plenos de encuentro, diálogo, oración, intercambio y compromiso. Las celebraciones eucarísticas, los encuentros masivos, las reuniones de las Áreas, el trabajo en los nodos, el acto popular, fueron expresiones diversas, pero que todas confluían para hacer realidad el lema de la Asamblea: "En Jesús, vida digna y plena para todos".

Pero no solamente hay que destacar lo realizado en los tres días que duró la Asamblea; es menester hablar de todo el proceso preparatorio, donde las diócesis pusieron todo su empeño misionero para transmitir y testimoniar el mensaje del Evangelio, para luego, y ya en la Asamblea, intercambiar esas experiencias con las de las otras diócesis, lo que permitió descubrir y conocer un sinnúmero de experiencias que enriquecen todo nuestro bagaje apostólico.

Todo ello fue posible, porque Lomas de Zamora nos abrió sus casas, colegios, lugares de alojamiento, comidas y reuniones, pero fundamentalmente, nos abrió su corazón y nos hizo sentir como en nuestra propia casa. Para todos los que hicieron posible la organización y puesta en marcha de la Asamblea Federal, nuestro fraterno agradecimiento.

En este sentido, el Consejo Nacional valora especialmente el trabajo realizado por los integrantes de las dos comisiones organizadoras de la Asamblea (COA), tanto la nacional como la local de Lomas de Zamora, como así también de todos los colaboradores; por el trabajo realizado, la buena disposición para resolver los problemas y el clima comunitario vivido.

Visión 2010-2012

La determinación de la visión institucional 2010-2012 habrá de surgir, como ocurrió con la anterior, tras un trabajo mancomunado de reflexión y elaboración entre toda la dirigencia del país. A fin de facilitar la tarea, el Consejo Nacional elaboró un documento que fue enviado a los Consejos Diocesanos, con plazo de entrega para los aportes hasta el 25 de marzo del año próximo. El mencionado documento tuvo en cuenta lo evaluado en la reunión de Presidentes en la Asamblea Federal.

El propio Consejo Nacional utilizó el mismo documento y lo trabajó en una de sus reuniones, específicamente lo referido a los desafíos surgidos de la Asamblea Federal (sociales-eclesiales-institucionales).

Con los aportes que se reciban, el Consejo preparará un documento de trabajo del cual surgirá la visión institucional. Además surgirán las ideas fuerza 2010-2011.

Credencial institucional

El Consejo Nacional ha venido insistiendo en los últimos años respecto de la necesidad de que los miembros de la Institución estén debidamente registrados, esto no sólo por un tema de orden interno: es fundamental saber cuántos somos; sino fundamentalmente por requerimientos legales que lo hacen obligatorio.

Atendiendo a experiencias pasadas y lo dialogado con dirigentes diocesanos y nacionales, en busca del mejor sistema, el Consejo Nacional fijó como criterio que la duración de la

credencial institucional será trienal, pudiendo las diócesis generar altas y bajas en cualquier momento.

Para el caso concreto de este trienio, que comenzó en octubre de 2009, se acordó que la duración de la credencial tendrá como vencimiento seis meses antes de la próxima Asamblea Federal a realizarse en el año 2012.

Como dato estadístico, durante el año 2009 se emitieron alrededor de 12.000 credenciales.

Cardenal Eduardo Francisco Pironio

En el marco de la causa de su beatificación, se celebró en la Basílica Nacional de Luján una misa en recordación del 11^a aniversario del fallecimiento del Cardenal.

En la ocasión se distribuyeron gran cantidad de estampas alusivas.

Instituto de Formación Política

El Instituto de Formación Política continuó durante todo el 2009 con sus actividades en las sedes Nacional, Luján, Paraná y Rosario, con el aval y acompañamiento de la Universidad Católica Argentina.

En las mismas se llevaron a cabo las siguientes ofertas académicas:

Sede Nacional

- § **Seminario de Estrategias de Comunicación y Campañas electorales** a cargo Lic Santiago Rossi y Augusto Reyna, con la participación de los Dr Carlos Fara, Moray Araujo, entre otros destacados especiales. Participaron 32 alumnos entre los cuales se encontraban senadores provinciales, asesores del poder legislativos y dirigentes políticos de diversas expresiones
- § **Curso de Doctrina Social de la Iglesia a distancia Nivel 1 y Nivel 2** con alcance nacional, desarrollándose en el primer nivel los temas del Compendio de la Doctrina Social de La Iglesia y en el segundo nivel profundizándose el tema de la Dignidad de la vida humana. Participaron aproximadamente 40 alumnos de todo el país. El Curso ha sido coordinado por el lic. Jorge Ortiz, que se desempeña como coordinador y tutor de este curso.
- § **Curso anual de formación para dirigentes políticos:** Se llevaron adelante los cuatro módulos con una participación que osciló, entre los 15 alumnos iniciales y los 7 egresados del mismo. Esta participación confirmó la necesidad de ajustes ya implementados en otras sedes como experiencias piloto (curso intensivo) que serán experimentadas en el año 2010 ofreciendo el curso, con una metodología de inscripción modular, de dictado de 8 clases por módulo más 10 hs de trabajo personal, para una base de 15 alumnos mínimos por módulos.

Desde la Sede Nacional, en coordinación con la sede Rosario, se llevaron a cabo el dictado intensivo de Curso de Formación Política en San Francisco (Córdoba) y en Gualeguaychu (Entre Ríos) el Seminario de Derechos Humanos.

Sede Rosario

Se desarrolló el dictado del segundo año de la Diplomatura en Gestión Pública que se dicta en convenio con la universidad Católica de Córdoba

Sede Luján

Llevó adelante el Curso de Formación para Dirigentes Políticos con sede en la Universidad Nacional de Luján

Sede Paraná

Llevó adelante el Curso de formación política en forma intensiva, tal como había sido acordado como experiencia piloto.

En tanto que en las sedes de Lomas de Zamora y Salta no se dictaron cursos durante este año y tienen programado reiniciar durante el 2010 con diversas propuestas.

Cabe destacar que este año ha sido particularmente difícil el trabajo en este campo dado dos motivos fundamentales:

1. El adelantamiento de las elecciones legislativas que originó un escenario de compromisos diferentes para la militancia política de todos los niveles
2. El brote de gripe A que obligó a adelantar y prolongar el receso invernal, con la lógica reprogramación de actividades en el último semestre del año.

Certamen Juvenil de Gestión Empresarial “Esperanza de desarrollo”

Durante el año se continuó desarrollando con creciente éxito esta iniciativa de nuestra Institución en conjunto con la Asociación Cristiana de Jóvenes (ACJ,/YMCA).

Participaron equipos de distintas diócesis del país, integrados por alumnos de los últimos tres años de la escuela secundaria, o polimodal.

Como en años anteriores, la final, entre cinco equipos, se desarrolló en la ciudad de San Carlos de Bariloche, en la sede de la Universidad FASTA.

Participaron 2500 alumnos, integrados en 650 equipos, orientados por 475 docentes.

Certamen “Educar para la paz”

Al igual que el Certamen Juvenil de Gestión Empresarial, este Certamen es otra iniciativa de la Acción Católica y la Asociación Cristiana de Jóvenes.

Está destinado para alumnos de escuelas primarias y secundarias de gestión estatal o privada con el objetivo de poder expresarse a favor de la paz, a través de dibujos o graffitis.

Se presentaron alrededor de mil doscientos dibujos en las distintas categorías.

Ambas iniciativas son expresiones del propósito de nuestra Institución de estar presente en los diferentes ámbitos de la sociedad a partir de servicios concretos.

Premio “Magnificat

Nuestra Institución ha seguido auspiciando el concurso organizado por ARCA (Asociación de Radiodifusoras Católicas Argentinas) y que entrega el Premio Magnificat a programas de radios que destaquen y promuevan valores humanos.

Cabaña Pío XI

La cabaña Pío XI, ubicada a orillas del lago Mascardi, sigue cumpliendo una inestimable tarea al recibir, especialmente en la época veraniega, a cientos de militantes que viven la enriquecedora experiencia de la vida campamentera.

Se le han hecho algunas mejoras para mayor comodidad de los que utilizan sus instalaciones y el ámbito que la rodea.

En la temporada 2009-2010 pasaron por la Cabaña alrededor de cien acampantes.

Página Web

La página Web es un medio de comunicación que por sus características es consultada por innumerables miembros de la Institución y por personas vinculadas a la Iglesia.

Se puede encontrar en ella no sólo con todo lo relacionado con la vida de la Acción Católica, sino también temas formativos, el Evangelio del día, noticias eclesiales, realización de encuentros, cursos, la biblioteca del dirigente, los documentos del Papa vinculados con la Acción Católica, y la nómina de publicaciones institucionales.

Para la Asamblea Federal se realizó un sitio especialmente diseñado que facilitó la comunicación y la participación de todos, motivando la preparación y reflejando en gran parte todo lo vivido en esos días.

Si bien es un medio muy consultado y utilizado, se está trabajando en un nuevo diseño y funcionalidad para optimizar su uso.

Desarrollo de fondos

Entendemos que fue un salto cualitativo haber tomado la decisión de acercarse a la vida de la Institución, a un profesional dedicado a la gestión del desarrollo de fondos.

Significa haber encarado un trabajo que puede facilitarle a la Acción Católica un accionar más previsible, pensando en un futuro posible.

La experiencia asumida se continuó también durante este año, y los fondos obtenidos fueron dedicados especialmente a la realización de la Asamblea Federal.

Nuestras Revistas

Las revistas de publicación periódica que aparecieron durante el año, fueron:

- § Crecer: Área Adultos: (cuatro números)*
- § Signo: Área Sectores : (tres números)*
- § Queremos Compartir: Sector Rural (dos números)*

Biblioteca Mons. Manuel Moledo

La biblioteca funciona en la sede y su objetivo es preservar la historia de la institución, brindar apoyo bibliográfico a los dirigentes nacionales en sus tareas específicas y facilitar a los alumnos que asisten a los cursos del Instituto de Formación Política libros, publicaciones y documentos del Magisterio referentes a los temas de sus estudios. Eventualmente, se reciben consultas de investigadores interesados en profundizar la historia de la institución, que como nos comentara recientemente un investigador, constituye un aspecto importante de la historia de la Iglesia en la Argentina a partir de los años treinta.

Por limitaciones económicas, no se ha podido actualizar la colección. Sin embargo se han recibido algunas donaciones (cincuenta libros aproximadamente). Se ha tratado de mantener al día la colección de los documentos del Magisterio. También se reciben sin cargo varias publicaciones periódicas de la UCA, ACDE y CONSUDEC. La Fundación Konrad Adenauer Stiftung dona anualmente una suscripción a su revista trimestral Diálogo Político. La biblioteca está suscripta al Observador Romano y a varias publicaciones periódicas (Criterio, Ciudad Nueva y Didascalia entre otras)

Este año se ha completado la base que incluye todos los materiales publicados por la Acción Católica - a nivel nacional - desde su fundación. Esta colección, como así también la de las publicaciones periódicas, presenta grandes omisiones. Ejemplo: Se carece casi totalmente de ejemplares de Sursum (publicación de los Jóvenes) o de Cenit (de los Universitarios) por citar algunos títulos. Pedimos a los militantes y dirigentes mayores que aún conserven en sus bibliotecas esos materiales, que consideren la posibilidad de hacernos una donación. A los dirigentes actuales, les agradeceremos que transmitan esta inquietud.

Para facilitar la utilización de valiosos artículos publicados en revistas de la institución, se han completado índices temáticos y por autor de las revistas *Crecer* y *Signo*.

La Acción Católica y la actualidad

La Acción Católica sigue seriamente comprometida con la realidad de nuestro país. Sigue participando y aportando en diferentes instancias de diálogo, tal como el *Diálogo Ciudadano*, coordinado por la Comisión de Justicia y Paz.

Durante el año 2009, el Consejo Nacional emitió una serie de declaraciones sobre diversos temas, como fueron: "sobre la realidad" (abril), "sobre el trabajo" (mayo) y "el matrimonio gay" (noviembre).

Además de ello, la Acción Católica ha mantenido a lo largo del año un fluido diálogo con otras instituciones y asociaciones, religiosas y de la sociedad civil, tendiendo a establecer puntos de contacto que hagan al bien común, a saber: Red Solidaria, AMIA, Caritas; Comisión Nacional de Justicia y Paz, Pastoral Juvenil, ACDE, Conciencia, Scouts de Argentina, Colegio Marín, UCA, YMCA, CONSUDEC, Editorial San Pablo, UMOFC, Editorial Ágape, Mesa Argentina de Organizaciones de Mujeres, Federación de Círculos Católicos de Obreros, YWCA y Correo Argentino. Estas instituciones y asociaciones adhirieron de manera expresa a la campaña: "Vida digna, tarea de todos".

Celebración de Cristo Rey

Como es ya tradicional dentro del cronograma de actividades permanentes, la celebración de Cristo Rey ocupa un lugar destacado. El martes siguiente al de la celebración litúrgica, nos encontramos en la Sede de la Institución los dirigentes nacionales para participar en una celebración eucarística y compartir luego un ágape fraterno, con el espíritu de renovar nuestro compromiso institucional.

Este año, la celebración tuvo un brillo especial, ya que se homenajeó a los dirigentes que habían finalizado su servicio dirigenal en la Asamblea Federal.

La misa fue transmitida por canal 21.

Fue especialmente homenajeado Alejandro Madero, que dejó la Presidencia del Consejo Nacional luego de dos trienios, como así también la presidencia de la FIHC por igual tiempo.

> RELACIONES CON LAS DIÓCESIS

Equipos de atención de diócesis

Como se expresó en Memorias anteriores, la atención de las diócesis continúa siendo un aspecto prioritario de nuestro servicio dirigenal.

A fin de responder de la forma más adecuada a esta responsabilidad, el Consejo Nacional fijó algunos criterios:

- § cada Consejero nacional tendrá a su cargo tres diócesis;
- § un Consejero nacional estará a cargo del equipo de promoción (Graciela Espinoza);
- § cada Área nombrará a sus miembros para acompañar la tarea del Consejero nacional;
- § donde hay Consejos constituidos, serán atendidos por un Consejero nacional;
- § para donde existan solamente realidades de Áreas o parroquiales, serán atendidas por miembros de las Áreas que estén presentes en ellas.

Toda esta información será enviada a los Consejos Diocesanos.

Asambleas Diocesanas

Las Asambleas diocesanas anuales son uno de los modos de comunicación y encuentro con las realidades de las diócesis y con los dirigentes de las mismas.

El Consejo Nacional ha participado en la mayoría de ellas, y cuando no lo ha podido hacer por dificultades extremas, le ha solicitado al Presidente diocesano que asumiera su representación.

Las Asambleas significan siempre una oportunidad de encuentro, diálogo, reflexión y participación que ayuda a profundizar y/o rectificar estrategias que lleven al cumplimiento de las líneas de acción que se votan al inicio de cada trienio.

Encuentros de verano diocesanos

Con igual espíritu de servicio y diálogo, se concretó la participación de los dirigentes nacionales de las Áreas en los llamados "encuentros de verano" que las diócesis organizan habitualmente, en los meses de febrero y marzo.

> EQUIPOS NACIONALES

EQUIPO DE FORMACIÓN

Luego de la Asamblea Federal de Lomas en octubre de 2009, se comenzó a solicitar desde el Consejo Nacional a las distintas áreas que designen un integrante para que sea parte del equipo de formación puesto que hasta ese momento solo contaba con el responsable y su asesor. En los primeros días del mes de diciembre, quedó conformado el equipo de la siguiente manera:

Responsable: Mónica Issouribehere

Asesor: Fray Ricardo Corletto

Asesora pedagógica: Claudia Carbajal de Inzaurraga.

Área Adultos: Carlos Arroyo, Patricia Fonzalida y Sergio Arruzazabala

Área Aspirantes: Marina Bravo

Área Jóvenes: Martín Azara

Área Sectores: Ana Spinelli de Mangisch, Héctor Allende y María Lucrecia Vera.

En la primera reunión del equipo, se evaluaron las necesidades y desafíos planteados en la Asamblea Federal referente a la formación de nuestros militantes y también el pedido que realizaron algunos Obispos y asesores en cuanto a la necesidad de implementar retiros de impacto en las parroquias. De esta evaluación surgieron acciones a corto y mediano plazo para poner en marcha el proyecto.

Asimismo, se invitó a los responsables de formación diocesanos a participar del encuentro de 20 y 21 de marzo de 2010 en la Villa Marista de la ciudad de Luján, junto al Área Adultos y Sectores.

También se evaluó la necesidad de reformatar los materiales formativos relacionados con tiempos litúrgicos, actualizarlos y darles formato digital como para poder subirlos a la página web, hacer un listado de las publicaciones, documentos y material de las diferentes áreas, y ponerlas a disposición de los dirigentes y militantes.

Implementar una biblioteca con recursos pastorales e institucionales.

EQUIPO DE ASESORES

Dentro de las principales actividades desarrolladas durante el año, se pueden mencionar las siguientes:

Los asesores participaron en la Asamblea Federal y se realizó un encuentro específico de Asesores durante la misma en la que fueron panelistas Mons. Radrizzani, el Dr. Justo Carbajales y el Arq. Alejandro Madero.

Se renovó el Equipo en el marco de la Asamblea Federal. Dejaron el equipo, por diferentes razones, el Presbítero Ariel Cónsoli y el Presbítero Fabián Fusca. Asimismo, se incorporaron el presbítero Abel Padín y el Presbítero Néstor Sailer.

De esta manera, el equipo de Asesores quedó conformado de la siguiente manera: Asesor General: Mons. Luis Collazuol; Vice Asesor General: P. Luis Casella, de Quilmes; asesor para Aspirantes: P. Néstor Sailer, Avellaneda Lanús; Asesor para Jóvenes: P. Hernán Lucía, Mercedes - Luján; Asesor para Adultos: P. Daniel Bossio, Lomas de Zamora; Asesor para Sectores, R.P. Abel Padín, de la Obra de Don Orione; Asesor para Formación: Fr. Ricardo Corleto, de los Agustinos Recoletos.

El P. Daniel Bossio fue llamado, luego de la Asamblea Federal, por el obispo de su Diócesis para realizar diversas tareas pastorales allí, por lo que ha tenido que dejar el Equipo Nacional de Asesores; aún no se ha determinado su reemplazante.

El P. Abel Padín concurrió a asambleas y reuniones en Santa Fe, Paraná, Jujuy, Salta, Tucumán, Concepción, Santiago de Estero y Mar del Plata. El P. Luis Casella asistió a asambleas en Santa Fe y San Juan.

Respecto de asesores referentes para las Regiones, Mons. Collazuol lo será para la Región Litoral, el P. Padín para el NOA, el P. Lucia para la Región Bonaerense, el P. Sailer y el P. Corleto para la Región Centro Cuyo, el P. Casella para la Región metropolitana y Patagonia y Comahue. La región NEA queda sin referente hasta que el P. Bossio sea reemplazado. El P. Luis Casella acompañará también al Equipo de Promoción.

> VIDA DE LAS ÁREAS

ADULTOS

A partir del Encuentro Nacional de Dirigentes, realizado en la ciudad de Embalse de Río Tercero en el mes de noviembre 2008, la Comisión Nacional se abocó fuertemente a dar pasos tras la "Visión e ideas fuerzas", interna y externa, que nos llevarían a la Asamblea Federal de octubre 2009.

En orden al Área podemos puntualizar algunos puntos significativos:

- § La perseverancia de los grupos de adultos integrados por personas mayores*
- § La incipiente organización de Adultos Jóvenes en algunas diócesis que va consolidándose progresivamente*
- § La apertura a estas nuevas iniciativas por parte de las Comisiones diocesanas.*
- § La escasez de dirigentes adultos que determinó Comisiones diocesanas pequeñas, con personas de edad avanzada, donde se van integrando algunos adultos jóvenes en el recambio de las asambleas del presente año.*

En cuanto a la Comisión Nacional, a partir de noviembre y de acuerdo a lo conversado con los responsables de adultos de todo el país, se conformó un equipo de trabajo ampliado, con personas dispuestas a integrarse a la Comisión Nacional 2009-2012, ya sea como vocales o como parte de una comisión ampliada. Esta comisión ampliada, como primera tarea, asumió la preparación de la actividad de Adultos en la Asamblea Federal, integrándose a ella nuevos

dirigentes de diversas diócesis del país, algunos con cargos en sus respectivas comisiones y otros convocados para este fin específico. Un total de 26 personas conformaron este grupo de trabajo.

Con gran satisfacción, debemos señalar que muchos estos dirigentes se sumaron, de una u otra forma, a la conducción nacional del área; algunos como miembros vocales y otros en calidad de colaboradores de la Comisión ampliada. En total 22 dirigentes conforman La Comisión Nacional y la comisión ampliada con colaboradores.

Por ser el año de la Asamblea Federal, no se realizó el Encuentro Nacional anual 2009, pero se trabajó a partir de lo acordado en el Encuentro de 2008, donde se presentaron las estrategias del año y se motivó la participación en la Asamblea Federal

Los focos de nuestro accionar fueron:

§ La consolidación de Adultos Jóvenes

El acompañamiento de las Comisiones diocesanas ante el recambio de las Asamblea y de la propia Comisión Nacional

§ La participación del Área en la Asamblea y en los trabajos de preparación y la Campaña

Los Proyectos propuestos para el trienio y la profundización de las acciones que se presentan a continuación.

PROYECTOS	ACCIONES REALIZADAS
FAMILIA	<ul style="list-style-type: none"> ü Apoyamos este proyecto integrándolo al trabajo de la preparación para nuestra Asamblea Federal y Campaña anual en torno a la Vida digna y plena para todos ü Hicimos hincapié en promover el desarrollo de la dignidad de la vida familiar en los barrios y el ambiente de trabajo y participación de los adultos.
EVANGELIZACION DEL BARRIO <ul style="list-style-type: none"> • Trabajo en Red "Entre Vecinos" • Adicciones • Vida Digna y plena • Participación Ciudadana • Servicios varios • Trabajo en Rurales 	Promovimos el trabajo de los gestos misioneros a favor de la vida digna, intentando integrar las acciones ya en marcha por las campañas y trabajos de apostolado habituales en nuestros grupos de adultos.
ADULTOS JOVENES <ul style="list-style-type: none"> • Designar un referente • Iniciar el trabajo • Realizar una publicación online mensual 	<p>Fuimos tomando contacto con los referentes diocesanos y tratando de atender los pedidos de orientación recibidos</p> <p>Se inició y consolidó una new letters vía mail que llega a unos 300 adultos jóvenes del país y que cada uno puede retransmitir a sus conocidos</p> <p>Al finalizar el 2009 contábamos con 13 referentes diocesanos y la iniciativa iba en crecimiento</p> <p>Se han ido formando grupos en diócesis como Bs As, Lomas de Zamora, Concepción de Tucumán, Córdoba,</p>
FORMACION	<p>Utilizamos Crecer como canal de formación</p> <p>Notamos la necesidad de volver a una formación más kerigmática y más espiritual (de lo esencial)</p> <p>Canalizamos la formación principalmente con el material preparatorio de la Asamblea Federal y</p>

	<p>continuamos trabajando con el material que contamos.</p> <p>No pudimos revisar el material aportado por el equipo para matrimonios de Rosario, que será prioridad en el 2010</p>
REVISTA CRECER	<p>Publicamos los 4 números</p> <p>Es grande el compromiso del área con la publicación</p> <p>Hemos sentado la base para reorganizar el equipo de Crecer y luego de la Asamblea Federal, habiendo presentado su renuncia como directora la Sra Myrina González Prandi, hemos designado en su lugar el 30 de diciembre a la Sra Ana Garabito junto a José María López confirmado en su cargo</p>
VISITAS y PROMOCION	<p>Visitamos, sobre todo en asambleas diocesanas o visita a los consejos y a varios responsables. El año de preparación de Asamblea limita en gran medida la disponibilidad de traslados, pero nos hemos conectado más fluidamente por mail o llamados telefónicos.</p> <p>Realizamos llamados telefónicos, saludos, mail y comunicaciones con el fin de posibilitar un ida y vuelta en el trabajo, que con gran alegría tuvo una mejor respuesta que en años anteriores.</p>
PARTICIPACION EN LOS ORGANISMOS DE COMUNION	<p>Seguimos trabajando y participando en la UMOFC y en la Mesa de Organizaciones de Mujeres a través de Elsa Muzzio, Marilu Tripodoro, Claudia Carbajal, Myrina de González Prandi y Mabel Gualino</p>

Al finalizar el año 2009, luego de la Asamblea Federal, donde participaron unos 1500 adultos quedó conformada la nueva comisión nacional que se ha propuesto reforzar los proyectos de Evangelización del barrio, familia, formación Adultos Jóvenes y Crecer tras las siguientes prioridades, a la espera de la Visión 2012 que surgirá de la Asamblea Nacional 2010.

Los desafíos planteados son:

Social	<ol style="list-style-type: none"> Fuerte presencia en el barrio y en el ambiente personal: Buscar conocer la realidad de las diócesis, para poder acompañar y ayudar. Se propone armar una grilla encuesta para realizar en las visitas (a modo de acompañamiento, no de inspección) . Campañas en temas Nacionales: darle continuidad; que podamos seguir acompañando en las acciones del después; poder hacer un seguimiento estadístico del impacto, acciones etc.) Estar presentes, generar opiniones y alternativas: involucrarnos con la realidad y los problemas (Generar redes, MCS) Fortalecer la familia y la vida.
Eclesial	<ol style="list-style-type: none"> Trabajar con los otros y con los movimientos eclesiales: Estar integrados a la pastoral y generarla donde no la hay. Sumar con los otros mov. Acercamiento a los párrocos Recuperar al adulto como laico Activo: Ser un espacio de militancia para los hombres. Sembrar la AC en la Iglesia del país -Promoción-: Encontrar espacios y estrategias para llegar a las distintas realidades sin desvirtuar la esencia de la ACA. Se debería reconvocar, promocionar grupos en especial de varones. (Estrategias:

	encontrar referentes que puedan concretar la búsqueda de nuevos espacios para convocar a otros).
Institucional	<ol style="list-style-type: none"> 1. Adultos Jóvenes y medios y mayores (ambos sexos): Más varones. Generar espacios para la 3ª edad. Pensar estrategias para acompañar a las comisiones diocesanas. Proponer si fuera necesario que los Responsables de las comisiones parroquiales se integren a la comisión diocesana del área en grupos de trabajo. 2. Mística y enamoramiento: para ser una AC comunidad en la oración, la Palabra, la Eucaristía y la acción, fortaleciendo el liderazgo desde la santidad. 3. AC generadora y motivadora de servicios. 4. AC Alegre: superando la condición como de Trapito (no dar lástima) 5. Ser Una sola ACA, sumar. 6. Acompañar: estar cerca, ayudar a las comisiones. diocesanas.

Atenderemos estos desafíos a través de 3 proyectos evangelizadores (barrio, familia y apostolado ambiental), 2 proyectos de estado (adultos jóvenes y acompañamiento a las diócesis) y 2 proyectos de soporte a la misión (formación y Revista Crecer) para lo cual hemos conformado distintos equipos de trabajo que se interrelacionan entre sí.

ASPIRANTES

A lo largo del último año de trabajo, el Área Nacional de Aspirantes continuó avanzando en la concreción de los objetivos planteados al comienzo del trienio, trabajando de la siguiente manera: se comenzó el año con la realización del encuentro de verano de dirigentes en Villa Allende, Córdoba, el que se evaluó como muy positivo (ver arriba).

Luego de ello, la Comisión Nacional del Área Aspirantes, estuvo abocada a la preparación y concreción de la Asamblea Federal. Bajo el lema: "En Jesús, vida digna y plena para todos":

El encuentro de Aspirantes durante la Asamblea Federal se llevó a cabo en el Colegio Regina Apostolorum de Calzada, y participaron alrededor de 900 personas entre aspirantes, delegados y acompañantes.

Los trabajos, fundamentados en el documento de Aparecida, se basaron en la transmisión de valores a los niños.

Como principales conclusiones de los trabajos realizados, se obtuvieron las bienaventuranzas de los aspirantes, creadas por los ellos mismos:

Felices los aspis que ofrecen una sonrisa, porque Jesús se la devolverá.

Felices los aspis que comparten su alegría a los tristes, porque serán alegrados.

Felices los aspis que llevan a Cristo a todos lados, porque así podrán construir un mundo nuevo.

Felices los aspis que tienen el corazón limpio, porque Jesús estará con ellos.

Felices los aspis que no se rinden, porque Jesús los premiará.

Felices los aspis que anuncian la Palabra de Dios, porque llevarán la paz al mundo entero.

Felices los aspis que ayudan por amor a Cristo, porque serán enviados al reino de los cielos.

Felices los aspis que conocen a Dios, porque encontrarán la felicidad.

Fue a partir del acto estatutario, donde se incorporaron oficialmente los nuevos integrantes electos del Área Nacional de Aspirantes: Fernando Tortelli, Rodrigo Dinova, Marina Bravo, Gladys Rodríguez, Cecilia Bengardini, Florencia Daoulatli, Manuel Vicondo, Sergio Alfonsín, Cecilia Garófalo, Andrés Montanaro. Asesor Padre Néstor Sailer.

Durante la última parte del año y luego de la Asamblea, se comenzó con el trabajo de preparación del encuentro de verano en la ciudad de Los Potreros, Provincia de Córdoba. Previa a la visión 2009-2012, el Área de Aspirantes Nacional buscó algunos lineamientos que orientaran el trabajo de este período y la preparación del Encuentro de Verano, manteniendo la mirada en promover "Vida digna para todos", y atendiendo al llamado de nuestros pastores y a las conclusiones surgidas de nuestra Asamblea Federal, se plantearon algunos objetivos generales.

"Conocer a Jesús es el mejor regalo que puede recibir cualquier persona; haberlo encontrado nosotros es lo mejor que nos ha ocurrido en la vida, y darlo a conocer con nuestra palabra y obras es nuestro gozo" (Ap. N° 29)

Este es el gran desafío en este tiempo. Cómo renovar nuestras opciones pastorales desde la perspectiva misionera, transmitiendo que hay una sola vocación de discípulos misioneros. Y este desafío es para las comunidades diocesanas, parroquiales y para todas las áreas y ámbitos pastorales. Como decíamos en Navega mar adentro: "Tenemos por delante la apasionante tarea de hacer renacer el celo evangelizador, en el horizonte exigente y comprometido de la pastoral ordinaria." (NMA 70).

(Carta Pastoral de los obispos argentinos con ocasión de la Misión Continental agosto de 2009)

Los principales objetivos consistieron en lograr:

- § Vivir la común-uniión entre los dirigentes diocesanos.
- § Tener momentos de espiritualidad personal y comunitaria (Encuentro con Jesús).
- § Presentar y fomentar el trabajo para el bicentenario.
- § Llevar a cabo lo que nos piden nuestros obispos y militantes.

Con todo esto se comenzó a trabajar para el Encuentro Nacional de Verano. Conjuntamente con el Área Nacional de Jóvenes, se realizó la convocatoria y preparación. El lema, surgido del consenso entre ambas áreas fue: "Testigos felices del encuentro con Jesús".

Durante este período, se realizaron las visitas a las diócesis de:

- Concordia: 24 de octubre: Cecilia Garófalo
- Corrientes: 22 de noviembre: Cecilia Garófalo

JÓVENES

Encuentro de Verano

Se realizó el encuentro nacional de dirigentes en la localidad de Villa Allende, Provincia de Córdoba, durante enero de 2009, en conjunto con el área de Aspirantes, y con gran cantidad de participantes. El lema del encuentro fue "Aspirantes y Jóvenes, por una Vida Digna y plena en Jesús". Durante el encuentro, se reflexionó sobre la lectura "Yo he venido para que tengan vida y la tengan en abundancia" (Jn 10, 10).

Como objetivo general del encuentro, se intentó entrelazar la enseñanza Cristológica con las realidades cotidianas, con las siguientes preguntas: ¿Cómo fue la vida de Cristo? ¿Cómo dignifico a su sociedad? ¿Cuáles con los valores puesto en relevancia?

Luego de los trabajos por áreas y momentos en común, se trabajó con los dirigentes con las diferentes ideas en torno a los contenidos de la Asamblea Federal.

Encuentros de Verano Diocesanos

Se participó activamente en la mayor cantidad posible de encuentros de verano organizados por las diferentes diócesis del país.

Comunicación

Se continuó intentando mejorar la comunicación con los dirigentes diocesanos de jóvenes y, para ello, se implementaron cadenas de e-mails y página web. Otra de las herramientas utilizadas fue el grupo creado en facebook.

En este año de Asamblea Federal, y por ello con recambio de las autoridades, la Comisión de Jóvenes invitó a distintos dirigentes a colaborar con las actividades. Muchos de estos colaboradores, luego fueron electos como miembros de la Comisión para el trienio 2009-2012.

General

La Comisión destaca el apoyo recibido por todos los miembros del consejo durante el trienio 2006-2009, como así también el acompañamiento del asesor Pbro. Daniel Bossio .

Luego de la Asamblea Federal, del 17 al 22 de Octubre, Nerina Rodriguez Cosco, junto a Emilio Inzaurraga, participaron del Seminario de Coordinación de Jóvenes organizado por el FIAC. Junto a Dirigentes de Jóvenes de AC de distintos países, entre los cuales estaban: Italia, España, Rumania, Malta, Bulgaria, Kenia, Burundi, Jerusalem, Birmania; se compartieron vivencias y actividades; se reflexionó sobre el sínodo en África (Seminario Justicia, Paz y Reconciliación) y se pensaron proyectos a realizar en conjunto.

A partir del 30 de Octubre, con la primera reunión de la nueva comisión nacional, comenzaron a delinear los objetivos y expectativas del área, informándonos de los criterios y las cuestiones administrativas (pasajes, reintegros, asiduidad de las reuniones, etc.). En forma paralela, se comenzó a preparar el encuentro de verano, en conjunto con el área Aspirantes. Se logró un clima agradable de trabajo, se plantearon algunas metodologías y se definieron criterios, objetivos y actividades.

En la última etapa del año, se asistió a distintas asambleas diocesanas, de las cuales se elaboró el correspondiente informe y se remitió a la secretaría nacional.

SECTORES

Durante el año 2009, el área de sectores del Consejo Nacional participó de las siguientes actividades:

- § Participación de miembros de la comisión en las reuniones del Deplai, de Pastoral Social, Ecumenismo y Diálogo ciudadano.*
- § Participación en la Asamblea Nacional de abril.*
- § Participación en la organización, con la Diócesis de Lomas de Zamora, de la Asamblea Federal.*
- § Comunicación activa con las diócesis.*
- § Se hicieron 20 reuniones generales por Área en el año además de la particulares por cada Sector.*
- § Preparación de material para las Orientaciones de los diferentes Sectores.*
- § Preparación de material para los Anexos del Área, sobre contenidos de la AF.*
- § Armado de los presupuestos por Área y Sector.*

- § Preparación y armado de las presentaciones en la Asamblea Federal.
- § Armado de la lista de participantes en la nueva comisión y definición de las funciones de los dirigentes del interior.
- § Participación en las Asambleas diocesanas.
- § Visitas a las diócesis.
- § Reuniones con los responsables de Sectores del Área Metropolitana.
- § Trabajo preparado por Gustavo Suárez sobre Objetivo de Conciencia.
- § Preparación de material para la Reunión de Evaluación y Proyección del Área.
- § Reunión del 29 de Agosto en el Colegio Marín del Área Sectores para Evaluar y Proyectar el accionar del área y los sectores particulares.
- § El nuevo Asesor Nacional de Sectores, P Abel J. Padín, acompañó la formación a través de una reflexión sobre la Encíclica de Benedicto XVI "La Caridad en la Verdad". Participó activamente en todas las reuniones del nuevo trienio.
- § Publicaciones; 3 Revistas SIGNO y 3 Compartir.

Asimismo, cada uno de los sectores en particular, desarrolló las siguientes actividades:

Sector Política

- § Se realizaron seis (6) reuniones en la sede.
- § El equipo se conformó con representantes diocesanos y colaboradores ad hoc. Diez en total.
- § Se produjo un audiovisual para el Gesto de Amistad Social y Bien Común.
- § Se desarrolló un repaso histórico de los aportes de la Iglesia al Bien Común de nuestro País.
- § Se organizó la logística interna del contenido del Gesto de Amistad Social y Bien Común de la Asamblea Federal 2009.
- § Tuvimos representantes en la Semana Social de Pastoral Social en Mar Del Plata.
- § Colaboramos activamente en el programa Nuevos Dirigentes de la Pastoral Social

Sector Educación y Ciencia y Tecnología

- § Participación de María H. del Rey en el 12º Seminario Internacional de Aprendizaje y Servicio Solidario realizado en Agosto de 2009.
- § Nos reunimos desde febrero frecuentemente los Sectores de Educación y Ciencia y Tecnología para la Preparación de la Asamblea Federal. De las cuales surgieron los gestos en preparación de la Asamblea que fueron;
 - Ciencia y Tecnología: trabajar sobre el mapa ambiental, mejoras, participación desde el lugar que se vive
 - Educación: Resaltar la figura de docentes (hombres y mujeres) que en las respectivas diócesis trabajaron sobre la dignidad humana. Recuperar el recuerdo de aquellos docentes que fortalecieron con su vida la dignidad humana.
- § Preparación del CD con recopilación de material del Sector Educación y Ciencia y Tecnología.
- § Preparación de videos y Power Points para la Asamblea Federal.
- § Se cursaron invitaciones a dirigentes Educativos para la Asamblea Federal.
- § Preparación y entrega del trabajo Dignidad Humana y Educación.

- § Envío a los referentes de Educación material, como por ejemplo:
Cultura Adolescente en la Institución escolar en el contexto contemporáneo de Josefina Semillán
Siglo XXI - Trauma social, violencia y adolescencia
- § Trabajo realizado por Carlos Bulacios: *DERECHOS HUMANOS: "EQUIDAD EDUCATIVA COMO DERECHO FUNDAMENTAL"*

Sector de Trabajadores

Durante el año 2009, el SETRAC realizó el encuentro de trabajadores, en la misma fecha que la Asamblea Federal, en la ciudad de Lomas de Zamora. Además, se participó en la Semana Social desarrollada en Mar del Plata, Provincia de Buenos Aires, durante el mes de noviembre de 2009.

Se continuó con la publicación de la revista "Trabajadores de ACA".

Se mantuvo contacto fluido con los sectores de trabajadores existentes en las Diócesis de San Justo, San Martín, San Juan, Mar del Plata, Paraná, Rosario y Córdoba; en tanto que se establecieron contactos como para promocionar el sector en las diócesis de Neuquén y de Resistencia.

Sector Rural

Se publicaron durante este año tres números de la revista "Compartir". El Sector trabajó intensamente en la preparación de la Asamblea Federal de Lomas de Zamora, también se colaboró en la realización de la campaña y se acompañaron a las diócesis que cuentan con el Sector.

Sector Arte y Comunicación

Se llevó adelante la confección del "Boletín de Prensa ACA" que resulta una síntesis de las principales noticias que hacen a la realidad nacional e internacional, desde una perspectiva católica.

También se dio cobertura periodística a las principales actividades que se realizaron en el año.

El Sector colaboró activamente en la realización de entrega de premios "Magnificat" a la que ya se hiciera mención en esta memoria.

Sector de Problemáticas Sociales

- § *Organización, conjuntamente con el Instituto de Formación Política, del Seminario sobre Dignidad Humana y Derechos Humanos, suspendido en Bs As y realizado en Gualguaychu*
- § *Recopilación de materiales para fundamentar la campaña "En Jesús, Vida Digna y Plena para Todos".*
- § *Preparación de CD sobre diversas temáticas sociales para presentarlo en la Asamblea Federal.*
- § *Organización y ejecución del Gesto de Inclusión Social en la Asamblea Federal 09 con la participación de Juan Carlos Pissano (animación); Pbro. Pablo Osow (Incluirnos para incluir); Aspanel (Discapacidad y proyección comunitaria); Caritas Lomas de Zamora (Familias Emprendedoras para el Desarrollo Social) y Camilo Guerrero (Justicia). Síntesis de lo trabajado en unos 150 grupos de un de alrededor de 1500 asambleístas y elaboración de propuestas de trabajo post asamblea.*
- § *Participación en el Encuentro Nacional de Prevención de las Adicciones organizado por el Equipo de Pastoral Social de la CEA.*
- § *Aporte de contenidos a la revista SIGNO.*

General

A partir de las conclusiones de la Asamblea Federal, la nueva Comisión del área eligió la siguiente frase del Cardenal Pironio para iluminar todo su trabajo: "Amen al país y comprometan las riquezas de su vida, en construir juntos una Patria de hermanos, Para ello sean testigos del amor de Dios, operadores de paz, profetas de esperanza. Siga siendo María la virgen de la fidelidad y del servicio, de la oración la Virgen contemplativa y de la esperanza, la virgen del "Fiat" y del "Magnificat", vuestra inspiración, vuestra alegría, vuestra fuerza y vuestro consuelo".

Se priorizaron los siguientes desafíos:

Desafíos Sociales

- *Iluminar y fortalecer desde la DSI:*
- *la familia,*
- *el Estado,*
- *las instituciones republicanas, y*
- *las organizaciones de la sociedad.*
- *Construir un esquema de ideas rectoras que represente un proyecto de Nación.*
- *Avanzar en la reconciliación entre sectores. Metodología de diálogo*
- *Afianzar la educación y el trabajo como clave del desarrollo.*
- *Trabajar sobre la Pobreza y lograr Inclusión.*

Desafíos Eclesiales

- *Asumir la Misión continental*
- *Proponer una agenda de temas hacia el interior de la Iglesia.*
- *Acción evangelizadora en red*

Desafíos Institucionales

- *Diálogo permanente con los obispos y con las organizaciones de la sociedad civil.*
- *Formación de dirigentes sectoriales.*
- *Promoción, acompañamiento y afianzamiento del área Sectores en las diócesis.*
- *Promoción, acompañamiento y afianzamiento del área Sectores en las diócesis.*
- *Elaboración e implementación de proyectos con todas las Áreas de la ACA*

> PRESENCIA INTERNACIONAL

Nuestra Institución continuó trabajando con empeño en el orden internacional, a través de los distintos organismos a los que está afiliada. A continuación reseñamos los acontecimientos más significativos de la tarea desarrollada.

FIAC

El FIAC es un lugar de encuentro y solidaridad entre las Acciones Católicas de los distintos países y es un órgano de servicios que promueve y profundiza el ministerio específico que debe desarrollar la Acción Católica en los diversos contextos históricos, culturales y eclesiales.

La Argentina, como país miembro del Secretariado, coordina la actividad del FIAC en América. Se realizaron las siguientes actividades:

80ª aniversario de la Acción Católica Mexicana

En el mes de Julio, Emilio Inzaurraga fue invitado a participar en la Celebración de los 80 años de la AC Mexicana en la ciudad de Puebla - México .La ACM ha iniciado, a partir de esta celebración, un camino de renovación.

Grupo Promotor de AC- América

En el mes de Septiembre se han realizado actividades de promoción en Nicaragua en las ciudades de Managua y Matagalpa y en Costa Rica en la ciudad de San José, de las cuales han participado Eduardo Ramírez Cato (Mex.), Padre Fabián Esparafita (Arg) y Emilio Inzaurraga (Arg)

También han comenzado la preparación del VI Encuentro Continental Americano de Acción Católica en la Ciudad de México previsto para el mes de Julio 2010

Se ha mantenido vinculación y envío de material formativo a todas las solicitudes de las AC en América.

Los integrantes del grupo promotor en América son:

<i>Emilio Inzaurraga</i>	<i>Argentina - Coordinador</i>
<i>Padre Fabián Esparafita</i>	<i>Argentina - Asesor</i>
<i>Esmeralda Serrato García</i>	<i>México</i>
<i>Claudia Alejandra Carbajal</i>	<i>Argentina</i>
<i>Elio Rafael Morán</i>	<i>Venezuela</i>
<i>Eduardo Ramírez Cato</i>	<i>México</i>
<i>Leonardo Flores</i>	<i>Argentina</i>
<i>Juan Francisco</i>	<i>España</i>
<i>Pascual Fiorenza</i>	<i>Argentina</i>

Presencia en la XXVI Asamblea Federal

Hemos recibido la visita del presidente de la AC Italiana Prof. Francesco Miano y su familia, en el mes de agosto, en la fecha originaria de la realización de la Asamblea Federal, que debió ser postergada. Hemos podido realizar reuniones de intercambio de las distintas realidades asociativas y un video con sus palabras que fue presentado en la reunión de presidentes realizada en octubre en el marco de la Asamblea Federal

También en octubre recibimos la visita de la Presidenta de la AC de Ecuador Marola Game y de María Victoria Moreno, dirigente del nivel nacional. Participaron de la Asamblea Federal y nos dejaron su entusiasmo y su testimonio

Reuniones del Secretariado Internacional FIAC

En el mes de marzo y octubre, se participó de la reunión de Secretariado, en la cual estuvieron presentes Emilio Inzaurraga, Coordinador del FIAC y para el equipo de coordinación de jóvenes, participaron Marisa Spinelli (marzo) y Nerina Rodríguez Cosco (octubre)

Los temas principales de trabajo

- § Equipos Promotores en cada continente o región.*
- § Encuentros Continentales.*
- § Alianza con la Pontificia Universidad Gregoriana LAIKOS 2009.*
- § Fundación Acción Católica Escuela de Santidad PIO XI.*

- § *Colecta Internacional del Viernes Santo por Tierra Santa.*
- § *Historia de la AC en el mundo.*
- § *Estatuto base para las nuevas AC.*
- § *Material Formativo para los Asistentes Eclesiásticos.*
- § *Vinculación con los Organismos Pontificios - PCL.*
- § *Material de Promoción.*
- § *Página Web y otros instrumentos de comunicación.*
- § *Traducciones.*

FIHC

En este año 2009, Alejandro Madero concluyó su segundo y fecundo trienio como Presidente de la FIHC, lo que ocurrió en la Asamblea General que tuvo lugar en Alemania en el mes de setiembre, y cuyo informe incluimos en esta memoria.

Creemos justo destacar la tarea que Alejandro desarrolló a lo largo de estos seis años, lo que significó un crecimiento y un fortalecimiento de la tarea que viene concretando la FIHC.

Como Presidente asistió también a la reunión del Bureau de esta organización que tuvo lugar en el mes de junio en Roma.

Informe de la Asamblea General.

La Asamblea General de 2009 de Unum Omnes tuvo lugar en Bischof-Benno-Haus, Schmochtitz, Alemania, del 19 al 24 de septiembre de 2009.

Participantes: Argentina, Austria, Belarús, Bulgaria, República Checa, Francia, Alemania, Ghana, Irlanda, Italia, Kenya, Liberia, Lituania, Luxemburgo, Polonia Com., Gran Bretaña, Rumania y Ucrania.

El tema principal fue "La respuesta de los Hombres Católicos al regreso de la espiritualidad en la sociedad". El tema fue desarrollado por dos profesores, en primer lugar el profesor Miklos Tomka, un sociólogo procedente de Budapest y el segundo fue el Prof. Maria Widl, un teólogo pastoral de Alemania. Después de las conferencias, se trabajó en grupos distribuidos en diferentes idiomas.

La otra parte del día fue dedicado a la situación de la Iglesia y el Estado en Alemania, por el Presidente del Parlamento regional, el Sr. Erich Iltgen y, a continuación la situación de los Laicos, también en Alemania, por el Secretario General de la Comité Central de los Católicos Alemanes (ZdK).

Elecciones

Como sucede en cada Asamblea General, hubo elecciones y la junta fue totalmente renovada.. El nuevo presidente de Unum Omnes es Niall Kennedy, de Irlanda, vice-presidentes Edward Prah de Ghana y Franz Joseph Schwack de Alemania, y el Tesorero Gilbert Pataille de Francia. El secretario general fue nombrado después de la asamblea general y es Danijel Delonga de Croacia. El asistente eclesiástico es monseñor. Willibald Steiner, de Austria.

Nuevos Miembros. Se incorporaron seis nuevos miembros: Lituania y Corea, como miembros de pleno derecho. Belarús, Bulgaria, Camerún y Liberia, como miembros asociados. República Checa pidió el cambio de miembro asociado a miembro pleno.

Miembros de Honor.

Dos nuevos miembros honorarios, Mons. Tino Mariani, de Italia, última Asistente Eclesiástico de Unum Omnes, y George Menezes de la India, representando a su país durante muchos años en las reuniones, y también en representación de Unum Omnes en la Conferencia Católica Internacional de Organizaciones (CICO).

GKMD, los hombres de la organización católica alemana, miembros de Unum Omnes en Alemania ha preparado la reunión e invitó también a recorrer distintas ciudades alemanas.

Entre esas visitas se destacan las realizadas a la sinagoga de Berlín, y el Parlamento alemán, Reichstag, un magnífico edificio restaurado después de la guerra y, recientemente, para convertirse en uno de los símbolos de la ciudad.

Como estaba previsto, la Asamblea General se organizó en paralelo con el seminario europeo, por lo que era una buena oportunidad para compartir con los participantes de las reuniones, ya que para muchos de ellos era imposible participar en dos reuniones en el mismo año.

UMOFC

En el año 2009, fueron dos los ejes sobre los que se estructuraron los objetivos y actividades más relevantes y específicos de la UMOFC en Argentina:

1) Fortalecimiento de reuniones sistemáticas informativas, formativas y de intercambio de experiencias de las Organizaciones Miembros de la UMOFC de Argentina.

2) Reunión del Consejo de la UMOFC en Roma-Nov. 2009

3) Fortalecimiento de las reuniones informativas, formativas y de intercambio con las representantes de las Organizaciones Miembros de la UMOFC de Argentina.

Se continuaron con las reuniones periódicas anuales, trabajando sobre:

- Intercambio de información y experiencias entre las Organizaciones Miembros, en especial a lo referido a la promoción de la mujer, en todas sus vertientes.
- Tratamiento de la información recibida y atención a todos los requerimientos solicitados por la UMOFC.
- Redacción de artículos para su publicación en la revista de la UMOFC "La voz de las mujeres":

Se propuso que para cada publicación, una representante, prepare un artículo referido a los objetivos y servicios de su Organización, de modo de poder brindar un testimonio y hacer conocer experiencias y proyectos en ejecución, que puedan ayudar a otras organizaciones de la UMOFC, como asimismo que permitan ampliar los vínculos entre las mismas. Ya se han enviado dos artículos.

- Participación en encuentros programados por otras Organizaciones.
- Estudio de temas referidos a la problemática femenina.
- Consideración y elaboración de las primeras propuestas para la Asamblea General de la UMOFC a realizarse del 5 al 12 de Octubre de 2010.

4) Reunión del Consejo de la UMOFC en Roma-Nov. 2009

Estas reuniones se efectúan una vez por año, con excepción del año en que se realizan las Conferencias Regionales. Estuvo presente la que suscribe, en calidad de representante de Argentina ante el Consejo de la UMOFC.

Los ítems considerados fueron:

- Reportes de la Presidenta General, Secretaria General, Vicepresidenta General, Asistente Eclesiástico y Tesorera General.
- Informes de las Regiones.
- Informes de los Comités: Internacional, Estatutos y Procedimientos, Finanzas y Publicaciones.
- Informes de las Comisiones: Mujeres en la Iglesia y Mujeres en la Sociedad.
- Temas de estudio: "Conciencia moral para la toma de decisiones" (Padre Thomas Williams) "La familia" (Mons. Carlos A. Simón Vázquez).
- Elección de candidatas para la Presidenta General. (Presentación de una terna al Vaticano).

- *Visita y bendición (Fray GM. Polidoro Asistente Eclesiástico), de la nueva oficina de la UMOFC en Roma, además de la oficina del Secretariado en París.*
- *El Consejo participó de la audiencia papal de los días miércoles, siendo distinguido con una ubicación y mención especial.*
- *Asamblea General del Centenario de la UMOFC: Se fijaron las primeras líneas de organización y de contenido temático. La Asamblea General se llevará a cabo en Jerusalén del 5 al 12 de Octubre de 2010.*

En esta oportunidad se suman dos hechos importantes para la UMOFC, la Asamblea General en sí misma y el acontecimiento de sus cien años de existencia. Este hecho es el que motivó la elección de Tierra Santa como sede, ya que se asoció la idea de celebración con la de un peregrinaje por los caminos que recorrió el Señor, como búsqueda e iniciación de una renovación espiritual, que fortalezca e impulse a vivir la fe con coherencia y fidelidad.

El lema establecido: "Ustedes serán mis testigos" (Hechos 1,8), expresa claramente esta idea de reinicio de una vida donde el compromiso personal y organizacional sea verdadero reflejo de una fe vivida en conciencia, una esperanza que se hace acción y un amor que se expresa en el servicio. Se presentaron algunas ideas para los contenidos temáticos, que se centraron en la importancia de que se expresen desde la visión femenina, se incorporen modelos de mujeres de la Biblia, se considere la necesidad del aporte de la mujer para humanizar los distintos ámbitos de la sociedad y la necesidad de una espiritualidad que conduzca a volcarla en acciones concretas.

Esta Asamblea Celebratoria, será el acontecimiento más relevante de la UMOFC para el año 2010.

En primer término como agradecimiento a Dios que brinda su amor infinito, sostiene y anima; y también agradecimiento a todas aquellas mujeres que sin retrocesos, pese a los frenos socioculturales, trabajaron en defensa de la dignidad y los derechos de las mujeres y en "promover la presencia, participación y corresponsabilidad de las mujeres católicas en la sociedad y en la Iglesia, para permitirles realizar su misión evangelizadora y trabajar por el desarrollo humano". Al inicio de una nueva centuria la UMOFC convoca a dar una respuesta de fidelidad y coherencia al Señor que nos dice: "Ustedes serán mis testigos".

María, Señora de la Paz, de la esperanza y del equilibrio, ayúdanos a ser leales a esta respuesta.

> VIDA DE LA IGLESIA

DEPLAI

Nuestra Institución participa en la persona del Presidente del Consejo Nacional de las reuniones y actividades del Departamento de Laicos.

Se participó institucionalmente del Foro de Laicos que tuvo lugar en La Universidad Católica Argentina en los días 7 y 8 de noviembre bajo el lema: "Hacia la Argentina del Bicentenario 2010-2016: Construyamos juntos una Patria para todos".

Comisión Nacional de Pastoral Juventud

En la presencia en las asambleas y reuniones de la Comisión Nacional, continuamos participando de la Pastoral de Juventud Argentina, difundiendo a través del link en la web y de la comunicación periódica con los responsables del Área todas las iniciativas de la Pastoral y del Instituto Cardenal Pironio.

El representante de la Institución será Gastón Maire.

Construcción de Ciudadanía

La Acción Católica siguió participando del grupo de trabajo integrado por Caritas, Pastoral Social, la Comisión de Justicia y Paz y el DEPLAI, a efectos de coordinar tareas referidas a la construcción de ciudadanía.

Semana Social

La postergación de la Asamblea Federal para el mes de octubre hizo la misma se superpusiera con la realización de la Semana Social que anualmente organiza la Comisión Episcopal de Pastoral Social en la ciudad de Mar del Plata. Ello motivó que no se pudiera participar de la misma, como ocurrió en ocasiones anteriores.

Relaciones Institucionales

La Acción Católica sigue manteniendo numerosas relaciones institucionales vinculadas a diferentes proyectos comunes.

Entre ellas se puede mencionar las establecidas con la Editorial San Pablo, el periódico Cristo Hoy, la Agencia Informativa Católica Argentina (AICA), con CONSUDEC, con la Asociación Cristiana de Jóvenes y con el Canal 21.

> RELACIONES CON OTROS ORGANISMOS

Mesa Argentina de Organizaciones de Mujeres

Nuestra Institución participa activamente en esta organización plural e interreligiosa. Nos representan, Myrina M. de González Prandi, como Presidenta, y Cristina U. Z. de Zapiola y Mabel M. de Gualino como miembros de la Comisión Directiva.

Relaciones ecuménicas e interreligiosas

Se ha participado en numerosas reuniones de tipo ecuménico e interreligioso.

Se destaca la realización de un acto ecuménico por la paz que se desarrolló en el marco de la XXVIª Asamblea Federal.

> PERSONAL

Las personas que se desempeñan en la Sede, hacen posible que todo lo proyectado se lleve a cabo a través de su capacidad y empeño.

> SEGUROS

Volvemos a reiterar lo manifestado en Memorias anteriores, respecto de la necesidad de contar con seguros ante la realización de diversas actividades que la Institución realiza en sus diferentes niveles. Tenemos contratado un seguro de responsabilidad civil hasta un máximo de \$ 500.000. Esta póliza cubre la responsabilidad de la Institución, pero para tener esta cobertura es necesario el cumplimiento de una serie de requisitos. Cada nivel tiene, además, la opción voluntaria de solicitar un seguro de accidente personal. Deseamos dejar aclarado que estos seguros no nos cubren de la responsabilidad que se origina a partir de la relación laboral de personas que puedan desarrollar tareas, en cualesquiera de los tres niveles, sin estar encuadradas legalmente. Este tema tiene alta importancia, tal cual lo hemos manifestado en diferentes ocasiones, por las posibles repercusiones legales que puedan originarse.